

DOSSIER - Le care à demeure. Le travail des cuidadoras migrantes à Buenos Aires

Natacha Borgeaud-Garciandia

[AbstractBORGEAUD28.pdf](#) (PDF, 51 O Ko)

de Natacha Borgeaud-Garciandia

Travailler, 2012, 28 : 75-100.

Résumé : L'objectif de cet article est d'analyser le travail de "care" auprès de personnes âgées, dans le contexte de travailleuses péruviennes ayant migré à Buenos Aires et travaillent à demeure. Il s'agit de situations fortement marquées par des relations interpersonnelles et un engagement subjectif particulièrement intenses. La première partie est consacrée à la présentation générale de la situation de ces travailleuses devenues "cuidadoras" à demeure, tels l'enfermement continu et l'intimité persistante avec des personnes très dépendantes. L'article s'achève sur une réflexion concernant les rôles ambigus de l'attachement affectif. L'ensemble des analyses prend appui sur des entretiens biographiques menés auprès des travailleuses.

Mots clés : Care, migration, travail à demeure, enfermement, intimité, amour.

<https://psychanalyse.cnam.fr/revue-travailler/presentation-et-sommaire/numero-28/dossier-le-care-a-demeure-le-travai>